



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 41 vom 30. Oktober 2023**

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

### **DER RUNDSPRUCH IN EIGENER SACHE**

Heute verwendet unser Rundspruch noch einmal das Call DL50DAH mit dem Sonder-DOK 50C06. Es sind schon am vergangenen Montag viele QSL-Wünsche notiert worden, und das wird sicher auch heute wieder so sein.

### **EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE**

#### **Ehrenmitgliedschaft für Prof. Dr. Ulrich L. Rohde, DJ2LR**

Aufgrund seiner großen Verdienste um den Amateurfunk in Deutschland und den DARC e.V. wurde Prof. Dr. Ulrich L. Rohde, DJ2LR, am 19. Oktober die DARC-Ehrenmitgliedschaft verliehen. Die Ernennung erfolgte durch den Vorsitzenden Christian Entsfellner, DL3MBG.

Verliehen wurde die Ehrenmitgliedschaft im Rahmen einer Feierstunde in den Räumen der Firma Rohde & Schwarz GmbH & Co. KG in München.

Christian Entsfellner, DL3MBG,, lobte das unerschütterliche und außergewöhnliche Engagement von Prof. Dr. Ulrich L. Rohde, DJ2LR, sowie dessen Einsatz und langjährige, großzügige Unterstützung für den Verein.

Anwesend waren Familienangehörige der Familie Rohde, Funktionsträger aus dem DARC, Funkamateure und Mitarbeiter der Firma Rohde & Schwarz sowie weitere geladene Gäste.

Durch den Abend führte Christian Obersteiner, DL1COM, Spartenleiter der Betriebssportgruppe Funk am Rohde & Schwarz Standort München. Im Rahmen des Abends fanden interessante Fachvorträge zu Themen des Amateurfunks statt. Erster Vortragender war Prof. Dr. Matthias Jung, DL9MJ, Leiter des Referates Ausbildung, Jugend und Weiterbildung (AJW) im DARC mit dem Thema „Amateurfunk im Wandel – Ausbildung und Einstieg“.

Zweiter Vortragender war Dr. Robert Westphal, DJ4FF, der in einem spannenden Vortrag die Möglichkeiten zu „Geocaching“ in der Ionosphäre mittels WSPR und MIMO zur Detektion von Flugobjekten anhand des verschollenen Fluges MH370 aufzeigte und im Sinne von Professor Rohde zu Mut aufrief, Neues und Unbekanntes zu erforschen.

Höhepunkt des Abends war schließlich die feierliche Verleihung der DARC-Ehrenmitgliedschaft durch Christian Entfellner, DL3MBG, an Prof. Dr. Ulrich L. Rohde. Unter dem Applaus der Anwesenden nahm Herr Professor Rohde die Auszeichnung entgegen und bedankte sich für den Beitrag des Amateurfunks zur Aus- und Weiterbildung von technisch interessierten Menschen. Erwähnt wurde ebenfalls, dass der Amateurfunk gerade auch für Unternehmen wie Rohde & Schwarz ein wichtiger Faktor für die Gewinnung von Nachwuchskräften sein kann.

Hierzu trägt auch die Amateurfunk-Betriebssportgruppe DLØRUS mit ihren vielen fachlich versierten Mitgliedern ihren Teil im Unternehmen bei. Dadurch wird es sowohl Mitarbeitern und Auszubildenden als auch Interessenten von außerhalb (zum Beispiel bei Führungen für Studenten aus verschiedenen

Universitäten deutschlandweit) ermöglicht, sich mit Funktechnologie zu befassen und sich auf diese Weise auszutauschen und weiterzubilden.

Quelle: Rohde & Schwarz

## EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

### **Herbst-Distriktsversammlung am 4. November**

Am vergangenen Samstag trafen sich in München die Vorstände der oberbayerischen Ortsverbände, Referenten des Distrikts und einige Gäste in München zur Distriktsversammlung. Ein Kurzbericht über die behandelten Themen wird bis zum nächsten Rundspruch vorliegen.

## AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

### **Rückblick auf den vergangenen Zulu-Talk**

Am vergangenen Montag (30. Oktober) trafen sich zehn VFDB-Mitglieder aus ganz DL mit unserem 1. Vorsitzenden Heribert, DG9RAK, zu einer neuen Ausgabe des Videochat-Formats "Zulu-Talk". Der VFDB-Onlinetreff für alle Mitglieder, der alle sechs Wochen stattfindet, ist mittlerweile eine feste Institution. Neben bekannten Gesichtern und Stimmen waren auch diesmal wieder neue OM dabei. Obwohl es diesmal keine Themenvorgabe gab, blieben alle Teilnehmer über zwei Stunden beisammen, wobei jeder etwas beitragen konnte, seien es Themen aus dem Hauptvorstand oder Anekdoten aus dem Relais-Bau. Das nächste Mal sehen und hören wir uns am Dienstag, den 12. Dezember um 20 Uhr, wie auch im vergangenen Jahr zum vorweihnachtlichen Punsch- und Glühwein-Verkosten vor der Webcam, und wer mag, auch gerne mit einer roten Mütze. Den Link zum Einstieg in den Videotreff findet Ihr

kurz vor Beginn auf unserer Website VFDB.org.

Wir freuen uns auf viele Teilnehmer.

### **Erinnerung an die Kurzwellen-Aktivitätstage**

Wir erinnern an die VFDB-Aktivitätstage 2023, die vom 6. bis 12. November auf 40 und 80 m stattfinden. Bitte beachtet die neue Ausschreibung! Die Zeiten sind: Montag von 00:00 Uhr UTC bis Sonntag 23:59 Uhr UTC.

Zusätzliche Multiplikatoren sind die Distrikte des DARC e. V. Einzelheiten dazu findet ihr auf VFDB.org unter Organisation – Funkbetrieb – Aktivitätstage.

Log-Einsendungen per Post bitte bis zum 20. November an Joachim Gebauer, DL6ON. Die aktualisierte Version der Excel-Tabelle von DO5HCS kann von der Internetseite des Verbandes aus dem Downloadbereich heruntergeladen werden. Aber auch andere Formate, die digital weiterverarbeitet werden können, sind möglich. DL6ON bevorzugt die Einsendung per E-Mail an DL6ON(at)gmx.de.

### **VFDB-Aktivitätsmonate**

Im November sind die Mitglieder des BV Baden zu besonderer Aktivität, z.B. zur Teilnahme an den Z-Runden aufgerufen. Im Dezember sind dann die Mitglieder des BV Württemberg an der Reihe. Dies wird honoriert mit doppelten Punktzahlen im OV-Wettbewerb „VFDB Aktiv“.

### **Hinweis auf die VFDB-Funkrunden**

An jedem ersten Montag des Monats treffen sich die Telegrafisten um 19:00 Uhr Lokalzeit auf 3558 kHz auf 80 m, an jedem vierten Montag des Monats auf 1819 kHz im 160-m-Band.

Die SSB-Runden gibt es am 1. und 3. Samstag im Monat auf 3640 kHz jeweils um 15:00 Uhr UTC. Eine 160-m-SSB-Runde findet am dritten Montag des Monats auf 1850 kHz statt.

Die Rentner und Pensionäre im VFDB treffen sich an jedem Mittwochmorgen um 7:30 Uhr Lokalzeit auf 3690 kHz in SSB zu ihrer RPZ-Runde.

## SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

### **Timor Leste**

Im November 2023 werden fast 20 europäische Funkamateure unter dem Rufzeichen **4W8X** QRV sein. Die Ausrüstung wurde schon im Juli verschifft. Die ersten Operateure werden am Sonntag, den 5. November, vor Ort ankommen. Die anderen reisen eine Woche später an. Das Team wird am CQ WW DX Contest CW am 25. und 26. November teilnehmen.

### **Marokko**

Stephan, DL1MOG, ist jetzt wieder unter seinem Rufzeichen **CN2MOG** auf Sendung. Im November wird er mit seinem vierrädrigen Expeditionsmobil in den Wüstengebieten südlich des marokkanischen Anti-Atlas-Gebirges unterwegs sein. Er plant, in den Abendstunden auf den Bändern von 10 bis 40 Meter zu funken.

### **Argentinien**

Die Mitglieder des Radio Club QRM Belgrano werden bis 12. November auf den Bändern unter dem Rufzeichen **LU4AAO** QRV sein, um den Tag der Tradition zu feiern. Auf den Low Bands sind sie in SSB, FT8, CW QRS und auf den High Bands meist mit FT8 in der Luft.

## WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

### Prüfungen bei der Bundesnetzagentur

Wie die Liste der angebotenen Termine zeigt, gibt es noch freie Plätze in München am 9. Dezember zu verschiedenen Zeiten, in Nürnberg am 12. Dezember um 9:00 Uhr. Ganz aktuell stehen diese Angaben bei der BNetzA unter dem Suchbegriff „Amateurfunkprüfungen“.

### Calls OE

Auf der Homepage des ÖVSV ist wieder der Link zu den österreichischen Rufzeichenlisten zu finden, jetzt mit dem Datum 1. November 2023.

<https://www.oevsv.at/oevsv/aktuelles/Rufzeichenliste-Neuaufgabe/>

Die DL-Calls waren bis zum Redaktionsschluss auf dem Stand vom 1. Oktober; also noch ein paar Tage Geduld – große Änderungen sind ohnehin nicht zu erwarten.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.